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喷喷泉泉改改““鱼鱼塘塘””，，要要让让市市民民参参与与

6月18日刊登了《你还记得光
明广场的喷泉吗?》一文后,受到了
市民的广泛关注,其中讨论最激烈
的便是:“造价那么高的喷泉,停喷
那么久咋就不去修一修?”记者在
进一步采访中了解到,过百万的维
修费用成为喷泉停业主因。广场
管理处的工作人员在采访时表示,

已经在找外地投资商商讨,将喷泉
改造成观赏鱼养殖喂养区,给市民
提供更加优质的公共休闲环境。
(《齐鲁晚报》6月20日报道)

城市建设中建公园修喷泉让
市民有一个休闲娱乐的去处，本
来无可厚非；但任何一项决策，只
要动用公帑，耗费的就是纳税人

的钱，那就要经过反复调研论证，
听取各方面的意见和建议。特别
是来自于基层的市民的呼声，相
关部门和领导更应该认真对待。

光明广场的喷泉因过百万维
修费用而停喷，这不仅造成了公共
资源与资金的严重浪费，而且令公
众对当初的修建决策产生强烈的

质疑。如果相关部门仅仅是搞一点
“形象工程”、“面子工程”以换取政
绩，那公众宁可不要。如果政府相
关部门不能深究细挖，从源头上反
思警醒自己，光明广场喷泉停喷
的尴尬闹剧可能还会继续上演。

据报道，光明广场的喷泉将
要改造成观赏鱼喂养区，给市民

提供更加优质的公共休闲环境。
你看，目的和出发点是好的，我们
不能无端怀疑相关部门的诚意。
但是，缺少了市民的参与和公众
的智慧，缺少了科学严谨的调研
与考量，“观赏鱼喂养区”的命运
又将如何？是否会重蹈“喷泉关门
歇业”的覆辙？

葛有话枣说

冯波

葛个论

近日 ,滕州市新兴南区续建小
区一住户反映 ,自家一楼储藏室前
的公共用地自去年起就被其他住
户建了一道门围了起来。就此事 ,

他先后找过物业和城管 ,对方分别
回应不具有执法权和不属于管理
范围。(《齐鲁晚报》6月19日报道)

小区里私自圈占已经属于老
生常谈了，多数情况下，只要不妨
碍业主的具体利益，往往都是睁只
眼闭只眼，大不了私下里谴责几句
罢了，久而久之这一现象就变得
司空见惯，治理起起来相当困难。

《物权法》规定，小区公共道路或
者其他场地属全体业主共有，私
自圈占属违法行为。显而易见，私
自在公共用地上建门围圈，侵犯
了小区全体业主的权利，于法于
情于理都说不过去。

其实对于这家私圈行为，张
女士早有反映，物业也不止一次
向围用空地的住户下达了书面告
知书 ,也口头进行了告知 ,但是对
方坚决表示不拆。城管也带人去
现场看了情况 ,不能界定为违章建
筑物 ,不属于城管管理的权限。这
也就是说，物业没有执法权，劝
导、协调又不管用，城管说不属
违建，自己无权管理，难道任由圈
地泛滥不成？

城管的说法经不经得起推
敲，我们先放在一边，但从法律角
度上说，在小区空地上私建大门
围圈公共用地，侵犯了小区全体
业主的权利，每位业主、物业、居
委会等都可以将此事诉诸法律，
要求将私建的大门强制拆除。既
然业主是一盘散沙，涉及到公共
利益时，无人出面，那么物业、街
办、居委会呢？说穿了，对于公共
利益所受到的侵害，如果没有强
硬的执法介入，公地就成了“唐
僧肉”。

别让公共用地

成了“唐僧肉”

近日 ,家住东方花园小区
的市民打来本报热线电话 ,反
映家中常年水压不稳、时断时
续 ,这让小区居民特别闹心 ,也
给日常生活用水带来了很多不
便。(《齐鲁晚报》6月20日报道)

东方花园小区的居民近四
年的储水生活，令人产生同情
的同时，又对相关部门的服务
意识、责任意识产生质疑并深
感不满。按常理推断，四年的时

间可不能算短，相关部门若说
不知情，实在难令人信服；如果
早已经知情，那为什么迟迟没
有解决问题？无论工作中遇到
了什么样难以想象的困难，都
不能成为东方花园小区居民吃
水久拖不决的理由。

在城市现代化建设日新月
异的背景下，衡量一座城市是
否文明宜居的标准，就是看各
职能部门的服务质量和市民的

生活质量。如果某个职能部门
不作为，就会严重影响市民在
城市生活中的幸福指数，使政
府的公信力大量流失，有损政
府部门公职人员的执政形象。

众所周知，为城市居民解
决现实困难，切实“服务于民”，
是政府职能部门的基本责任。
基本责任就是应该做的，必须
做的。显然，无论什么样的原
因，什么样的理由，在市民近四

年的吃水难题面前都不能成
立。荒唐事件的背后隐藏的是
推诿扯皮敷衍塞责的不作为。

市民希望相关部门拿出解
决问题的诚意与行动力，尽快
为东方花园小区近400户居民
解决用水难题。无论如何，“办
法总比困难多”，只要相关部门
将老百姓的利益放在心头，就
没有解决不了的困难，也没有
办不好的事情。

解解决决居居民民用用水水难难到到底底有有多多难难
冯勇

冯燮
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要要封封存存,,更更要要顺顺藤藤摸摸瓜瓜彻彻查查
王锦南

6月19日市中区农业执法
部门对市中三夏农资市场开展
专项检查 ,五月初以来 ,已有400

多 斤 假 劣 玉 米 种 子 被 封 存 。
(《齐鲁晚报》6月20日报道)

这些假劣质玉米种子一
旦流入到农户手中，将会对农
业生产造成严重影响。现在，
相关部门封存了400多斤假劣
玉米种子，这是好事，但笔者
以为，有关部门更要顺藤摸瓜
地彻查。

很显然，这些假劣玉米种
子不会是经销商自产自销，而

是从别处批发而进。而批发商
也不可能自产自批，也是从别
处进货而来。可以说，假劣玉
米种子的背后其实潜伏着一
条利益链。如果相关部门只封
存这 4 0 0多斤假劣种子，而不
顺藤摸瓜地将整条利益链捣
毁，更多的假劣玉米种子会通
过其他的销售渠道源源不断
地销向农户，从而造成更大影
响。

此外，发现销售假劣玉米
种子的经销商，其假劣种子也
有可能已经销售出去一部分。

这些种子若不及时追回，会严
重 影 响 农 户 一 季 的 收 成 。此
外，假劣玉米种子在市场上的
销售，显然会挤占合格玉米种
子的市场。

因此，笔者期待，在封存
这 4 0 0多斤假劣玉米种子后，
相关部门更通过顺藤摸瓜的
形式向上查，向下查。向上查
经销商之上的批发商和生产
商，再通过最终的生产商向下
查，以期查出更多的批发商和
销售商，实现“拔出萝卜带出
泥”，将依附于假劣玉米种子的

利益链全部捣毁。向下查，则是
要查出已购买假劣玉米种子的
农户，尽快助其采取措施，以降
低损失。

但愿相关部门本着对农
户、对合格种子、对职责的高度
负责态度，从被封存的400多斤
假劣玉米种子着手进行顺藤摸
瓜式的全面调查。唯如此，才能
将假劣玉米种子的影响降至最
低，也才能震慑农资经销商，让
他们不敢再经销假劣农资，从
而纯净农资市场，还农户一个
放心的消费环境。

进入六月，天气越来越
热，夏天的本色渐显，害怕炎
热的人，面对夏天，容易心情
烦躁，甚至动辄发火，尽管，
为了凉爽，人们想到了不少
办法，比如吹风扇，比如开空
调，比如吃冷饮，然而，这只
可能解决一时之需，却无法

从根本上消除炎热。
许多人为了更加凉爽舒

服，会选择到水里游泳，有人
选择池塘，有人选择下河，有
人选择到海里冲浪，有人选
择在水库洗澡，各种各样的
游泳避暑方式尽有。

面对此种情形，笔者甚

感担忧，尤其是对于年纪不
大的小孩子，有的孩子是留
守儿童，父母亲不在身边，由
外 公 外 婆 或 者 爷 爷 奶 奶 看
管，可是他们大多年事已高，
根本看管不了。

有的小孩子很顽皮，根
本不听从管教，夏天到了，他

们更加调皮，下河下水库下池塘
洗澡是常有的事情，他们觉得在
这些地方洗澡凉快舒服。于是一
而再，再而三地这般行事。即便
学校三令五申地强调私自下河
游泳洗澡很危险，可他们根本不
会听。近段时间，有的地方已经
发生了溺水事故。

暑暑期期谨谨防防孩孩子子溺溺水水
毛周林
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